
 

 

     Protokoll der 41. Hauptversammlung  
Sonntag 14. April 2019 im Restaurant Bahnhof Dottikon 

 
 

1. Begrüssung / Appel / Entschuldigungen 
 
Patrick Carlin eröffnet um 10.05 Uhr die HV 2019 mit dem Zitat von Steve Jobs Apple "Der 
einzige Weg, grossartige Arbeit zu leisten, ist zu lieben, was man tut". Zur 41. 
Hauptversammlung konnte er 64 Mitglieder und 5 Gäste begrüssen. Einen besonderen 
Gruss richtet der Präsident an unseren Ehrenpräsident Romeo Butti sowie an die 
anwesenden Ehrenmitglieder, Rita Butti, Peter Issler, Beat Furrer und Hermann Wiedmer.  
Entschuldigt haben sich 22 Personen. 
Das absolute Mehr ist somit 33. 
Die Traktandenliste wurde rechtzeitig verschickt. Da es keine Einwände gibt, wird die 
Versammlung gemäss Traktanden abgehalten. 
 
Leider mussten wir in diesem Jahr Abschied nehmen von unseren langjährigen Mitgliedern 
Hansruedi Stucki und Pierre Lovis. Ihnen zu Ehren halten wir eine Schweigeminute. Wir 
werden ihnen ein würdiges Andenken bewahren. 
 
 

2. Wahl eines Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler schlägt der Präsident Romeo Butti, Urs Steiger und Peter Schumacher 
vor. Sie wurden einstimmig gewählt. 
 
 

3. Protokoll der Hauptversammlung 2018 
 
Das Protokoll liegt in schriftlicher Form auf. Patrick verdankt das Protokoll, welches von der 
Versammlung einstimmig genehmigt wird. 
 
 

4. Mutationen 
 
8 Austritte: 
Strasser Paul, Aschwanden Eva, Schüpbach Henriette, Hahn Peter und Christ Silvan. 
Leider verstorben sind Stucki Hansruedi und Lovis Pierre 
 
Ausschluss wegen nicht Nachkommen der finanziellen Verpflichtungen: 
Pressacco Fabrice 
 
8 Eintritte: 
Schmid Erich, Gafner Manuela, Flück Thomas, Schumacher Peter, Marchand Thomas, 
Kiener Hansueli, Florioli Guido und Glaus Roman. Roman welcher noch nicht in der Tierwelt 
ausgeschrieben wurde, hat die Versammlung an der HV einstimmig aufgenommen.  
 
Neuer Mitgliederstand per April 2019 148 Personen 
 
 



5. Jahresbericht - des Präsidenten, des Kassiers und der Revisoren 
 
Der Präsident Patrick hat den bestens abgefassten Jahresbericht in schriftlicher Form auf 
den Tischen aufgelegt. Peter Eichenberger verdankt den Jahresbericht sowie die geleistete 
Arbeit, welche er das ganze Jahr leistet. Die Versammlung stimmt diesem Jahresbericht 
einstimmig und mit grossem Applaus zu.  
 
Der Kassenbericht wird von unserem Kassier Beat Zaugg verlesen. Er gibt uns Auskunft 
über die finanzielle Lage unseres Klubs. Die Jahresrechnung schliesst mit einem Gewinn 
von CHF 5’402.85 ab. Dieser Gewinn zeichnet sich auch dadurch aus, weil CHF 2’400. mehr 
Material am Lager ist. Total Vermögen am 31. Dezember 2018 CHF 55’160.92. Der 
Förderbeitrag, welchen wir von Rassenkanichen Schweiz erhalten, wird vollumfänglich für 
Preise der Klubschauen eingesetzt. In Zukunft wird dieser Beitrag wahrscheinlich nicht mehr 
so hoch sein. Beat erinnert uns wieder einmal, dass im Vermögen auch das Geld von den 
Anerkennungskarten miteingeschlossen ist.  
 
Die Rechnungsrevisoren Ivo Quattrini und Ernst Gerber Burgdorf, haben die Jahresrechnung 
2018 geprüft und für richtig befunden. Die Buchungen stimmen mit den Ein- und Ausgaben 
überein. Die Kasse wurde von Beat tadellos geführt. Ivo Quattrini verliest den 
Revisorenbericht und bittet die Versammlung, die Jahresrechnung zu genehmigen und somit 
den Kassier und den Vorstand zu entlasten.  
Die Jahresrechnung 2018 wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. Patrick 
bedankt sich bei Beat für die grosse Arbeit.  
 
 

6. Festlegung des Jahresbeitrag 2019 
 
Trotz der ungewissen finanziellen Situation im Verband hat der Vorstand beschlossen, den 
Jahresbeitrag so zu belassen wie bisher. 
Der Vorstand macht der Versammlung den Vorschlag, den Jahresbeitrag für Mitglieder bei 
CHF 30.00 und für Jungzüchter bei CHF 15.00 zu belassen. Dem Vorschlag stimmen die 
Mitglieder einstimmig zu. 
 
 

7. Rückblick Klubschau 2018 / Statistik / Preisverteilung 
 
Die 35. Klubschau fand vom 7. – 9. Dezember 2018 in Tschugg statt. Mit Stefan Garro 
hatten wir ein Mitglied, welches in Tschugg im OK war. Stefan bedankt sich nochmals 
herzlich für die super Zusammenarbeit mit dem Klub. Auch Paddy und Theo bedanken sich 
für die tolle Ausstellung in Tschugg. Es wurden 403 Tiere ausgestellt. Der 
Punktedurchschnitt beträgt 95.148 Punkte gleich wie 2016. Theo hält nochmals Rückblick 
und gibt Tipps für die kommende Zuchtsaison. 
 
Preisverteilung: 
Rassensieger  Theo Fuchs  grau   97.5 Punkte 
Rassensiegerin Matthias Huber madag   97.5 Punkte 
 
Wanderpreise:   
Kollektion  Theo Fuchs     96.80 Punkte 
Stamm   Theo Fuchs     96.00 Punkte 
Jungzüchterin  Lucy Cretin      96.10 Punkte 
Beste Zuchteinheit Theo Fuchs     96.80 Punkte 
 
Die Farbenschlagsiegerinnen und –sieger kann man der Rangliste entnehmen. 
Alle Siegertiere wurden fotografiert und jedem Züchter beschriftet und eingerahmt 
übergeben. 



Gemäss Prämienreglement konnten wieder folgende Preise abgeben werden: 
 
1. Wappenscheibe:     Ivo Quattrini 
 
Gutscheine:      Vreni Ingold, Ivo Quattrini, Michele Quattrini, 
      Ernst Gerber Burgdorf und Beat Zaugg 
 
Vereinskleider:     Sandro Näf 
 
Stallplaketten:     53 Züchter siehe Liste Präsident 
 
 

8. Tätigkeitsprogramm 2019  
 
36. Klubschau: 5. – 8. Dezember 2019 in Schönbühl  
Hauptversammlung 5. April 2020 in Dottikon 
 
 

9. Anträge 
 
9.1 Antrag von Seline Twerenbold und Beat Sager: 
 
Abschaffung von der Pflicht als erster Preis die 1. Wappenscheibe nehmen zu müssen. Sie 
finden dies sei nicht mehr Zeitgemäss. 
Der Vorstand unterstützt diesen Antrag mit der Bedingung, dass als erster Preis ein Artikel 
mit dem Klub Logo ausgewählt werden muss. Erst danach darf man Gutscheine beziehen. 
Der Vorstand ist der Meinung, dass so der Klub nach aussen repräsentiert wird, was auch 
Sinn und Zweck dieser Preise sein soll. 
Nach diversen Wortmeldungen wird dieser Antrag mit 63 Ja gegen 1 Nein angenommen. 
 
9.2 Anträge Vorstand: 
 
1. Antrag Stallplaketten: 
Ausganslage: Für die Vergabe der Stallplakette mussten bis jetzt 95 Punkte erreicht 
werden. 
Antrag: Der Vorstand stellt den Antrag, dass neu der Richtpunktwert erreicht werden muss 
für die Vergabe der Stallplakette.  
Begründung: Alle Farbenschläge haben eine faire Ausgangslage, Richtlinien der Zeit 
anpassen, Aufhebung Benachteiligung chinchilla farbene Kleinwidder. 
 
2. Antrag Anerkennungskarten:  
Ausgangslage: Die Berechnung der Anerkennungskarten basiert auf 90 Punkte. 
Antrag: Ab der Klubausstellung 2019 sollen Berechnungen ab 92 Punkte basieren anstatt 90 
Punkte. 
Begründung: Der Zuchtstand ist klar angestiegen. Die Berechnungen der Zeit anpassen. 
Die finanziellen Aussichten sind nicht so rosig. 
Klarstellung: Ältere Anerkennungskarten bis und mit Klubschau 2018 werden nach wie vor 
mit Basis 90 Punkte berechnet. Berechnung mit Basis 92 Punkte erfolgt erst ab 
Klubausstellung 2019. 
 
3. Antrag: Anpassung Prämienreglement 
Ausgangslage: Die Anschaffungskosten / Preise für unsere Klubpreise sind gestiegen. Die 
Punktzahlen sind im Verhältnis zu den Anschaffungskosten zu tief. 
Antrag: 1. Wappenscheibe 16 Punkte wie bisher. 2. Wappenscheibe und restliche Preise 
neu 25 Punkte. Kleider und Gutscheine 1 Punkt = 10 CHF. 



Begründung: Anstieg der Anschaffungskosten. Fehlbetrag bei den Preisen gehen zu Lasten 
der Klubkasse. Verhältnis zwischen Anschaffungskosten und Punktzahlen soll wieder 
hergestellt werden.  
 
Nach sachlich heftigen Diskussionen pro und kontra stellte Reto Müller den Antrag, die 
Anträge vom Vorstand auf das nächste Jahr zu verschieben mit der Begründung, dass der 
Vorstand das Prämienreglement neu ausarbeiten soll. Er ist der Meinung, dass in einem Jahr 
auch die finanzielle Situation vom Verband geklärt ist. 
Romeo Butti stellt den Gegentrag die Anträge vom Vorstand heute abzustimmen und diesen 
zuzustimmen. 
Ortnungsantrag: Stimmen wir den Anträgen vom Vorstand zu? Falls die Mehrheit Ja sagt 
wird danach über jeden einzelnen Antrag abgestimmt. Falls die Mehrheit Nein sagt, zieht der 
Vorstand die Anträge zurück und wird diese um ein Jahr zurückstellen. 
 
Dieser Ortnungsantrag wurde mit 49 Ja gegen 11 Nein und 4 Enthaltungen angenommen. 
Somit wird über jeden Antrag separat abgestimmt. 
 
Abstimmungen: 
Antrag Seline Twerenbold und Beat Sager freie Wahl bei den Preisen: 63 Ja gegen 1 Nein. 
 
Anträge Vorstand: 
1. Antrag Stallplakette: Neu Richtpunktwert beim Farbenschlag und bei den gemischten  

   Kollektionen 95 Punkte wie bisher. 64 Ja - einstimmig 
2. Antrag: Berechnung Anerkennungskarte: 62 Ja gegen 2 Enthaltungen  
3. Antrag: Anpassung Prämienreglement: 55 Ja gegen 8 Nein und 1 Enthaltung. 

 
 
10. Wahlen 
 
Leider hat nach 9 Jahren im Vorstand unser Materialverwalter Rober Keller demissioniert. 
Mit Robi verabschieden wir uns von einem engagierten und pflichtbewussten 
Vorstandsmitglied. Robi nahm sein Amt sehr ernst, dass er sogar krank am Stand war. An 
den Klubschauen war er immer vom Einliefern bis zum Ausboxen anwesend mit seinem 
Stand. Robi herzlichen Dank für deine grosse Arbeit und dein Pflichtbewusstsein. 
Paddy ehrt ihn mit einer kleinen Laudatio und wird von der Versammlung zum Ehrenmitglied 
gewählt. Als danke schön durfte Paddy ihm eine Stabelle überreichen.  
 
Mit Sandro Näf dürfen wir einen würdigen Nachfolger für Robi einstimmig und mit Applaus 
wählen. 
 
Die Wahl vom Präsident Paddy Carlin führte Vicepräsident Peter Eichenberger durch. Peter 
bedankte sich bei Paddy für die tolle Zusammenarbeit im Vorstand und schlägt der 
Versammlung die Wiederwahl vor. 
Die Wahl von Urs Burkhalter unserem Secretaire romand, welcher ein Bindemitglied für 
unsere Welschen Mitglieder ist und der neue Materialverwalter Sandro Näf wird vom 
Präsident durchgeführt. 
 
Zur Wahl stehen für zwei Jahre:  
Präsident:   Patrick Carlin   bisher 
Secretaire romand:   Urs Burkhalter  bisher 
Materialverwalter:  Sandro Näf   neu 
 
 

Alle zur Wahl stehenden Mitglieder werden einstimmig gewählt. 
 



 
11. Wahl eines Delegierten für die Kleintiere Schweiz Delegierten Versammlung  
 
Der Vorstand schlägt Urs Burkhalter und Peter Eichenberger als Delegierte für die 
Delegiertenversammlung der Kleintiere Schweiz vor. Die Versammlung wählt sie einstimmig. 
 
 

12. Verschiedenes  
 
Ehrungen 40 Jahre Züchter Kleintiere Schweiz: Beat Furrer und Daniel Helbling 

30 Jahre Ernst Gerber Kölliken und Christian Günther  
 

Wir gratulieren diesen Züchtern zum Veteranenabzeichen. 
 
Pok 2019:  
Paddy und Theo waren an der POK. Paddy informiert über die POK: 

• Ausserordentliche Delegiertenversammlung vom 26. Januar 2019  

• Neu Gründung TIERWEL AG  

• An der DV 15. Juni 2019 in Belp wird über den Antrag Mitgliederbeitragserhöhung 
von CHF 0.40 auf CHF 2.00 abgestimmt. 
 

Paddy fragt die Versammlung an, ob es Wünsche gibt betreff Nachmittagsgestaltung an der 
HV 2020 gibt. Keine Wortmeldung. 
 
Theo informiert die Versammlung, dass evtl. im 2023 im Tessin unsere Klubschau stattfindet. 
Er bittet die Mitglieder sich bei ihm zu melden, welche die Möglichkeit haben, in ihren 
Ortsvereinen weitere Klubschauen durchzuführen. Vergebene Klubschauen siehe 
Homepage www.kleinwidder.ch 
 
Der Präsident bedankt sich fürs Erschienen und wünscht allen viel Glück in Haus und Stall. 
 
Um 12:05 Uhr kann der Präsident Patrick die 41. Hauptversammlung schliessen. 
 
 
Luzern im April 2019 
 
 
Die Sekretärin  
 
Theres Furrer 
 


